
О Т Ч Е Т 

о работе администрации сельского поселения «Село Брынь» 
за 2015 год 

Отчитываясь о работе сельского поселения «Село Брынь» за 2015 год, хочу отметить, что 

такие отчёты – это не просто традиция, а жизненная необходимость, поскольку из них 

наглядно видно не только то, что уже сделано, но главное, что  ещё предстоит сделать для 

дальнейшего развития сельской территории, улучшения жизни, но сделать это возможно 

только  совместно с Вами, уважаемые сельчане.  

Работа администрации СП «Село Брынь»,  Сельской Думы проводится в соответствии с 

законодательством Российской Федерации, Калужской области, Уставом сельского  

поселения «Село Брынь». Основным законом, в соответствии с которым строится работа 

органов местного самоуправления сельского поселения, является Федеральный закон от 

06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в 

Российской Федерации», которым определены полномочия органов местного 

самоуправления по решению вопросов местного значения. 

Основными направлениями деятельности администрации в 2015 году стали: решение 

социальных вопросов  по обеспечению жизнедеятельности и безопасности сельских 

жителей  и вопросы  благоустройства населенных пунктов сельского поселения. В начале 

отчета мы всегда говорим о демографической ситуации, которая характеризуется 

численностью населения: 

На территории администрации сельского поселения «Село Брынь» в 11 населенных 

пунктах проживает 599 человек в 204 хозяйствах. Из взрослого населения   

трудоспособных 357 человек  и 150 пенсионеров. Из трудоспособного населения ,рабочих 

и служащих 33,работают за пределами территории 241 (из них 57 в районе) человек 

,нигде не работает 30, домохозяек 16, инвалидов общего заболевания 15,студентов11, 

фермеров 1, предпринимателей 6. Детское население 92 человека из них : 45 школьного 

возраста и 47 дошкольников. 

 Смертность у нас к сожалению превышает рождаемость. Умерло -13 , родилось  - 7 

    На отдельном учете находятся  льготные категории граждан . У нас их не мало 

:ветеранов ВОВ – 1 человека, ветеранов труда – 40 человека, тружеников тыла – 

13,малолетних узников -9, ликвидаторов ЧАЭС -3, вдов, умерших ветеранов ВОВ – 3, 

многодетных семей-3, репрессированных -1.Ежегодно оказывается помощь в 

оформлении документов на получение денежной компенсации для приобретение 

топлива, обеспечением льготным газом , нуждающимся оказывается материальная 

помощь по линии соц.защиты. 

       Работа администрации сельского поселения по решению вопросов местного значения 

осуществляется в постоянном взаимодействии с депутатами сельской Думы сельского 

поселенияПосле прошедших в сентябре 2015 выборов у нас несколько изменился состав 

Сельской Думы .  Вновь избраны депутатами Выртан О.В. и Штоколова М.В. , так что 

можно сказать, что наша Дума помолодела. Я благодарна депутатам за то, что 

возглавляет их  по-прежнему Хавханова Т.И. В  2015 году были проведены 12 сессий, 

принято 26 нормативно-правовых актов. 



        В соответствии с законодательством все нормативно-правовые акты Сельской Думы, 

администрации СП размещаются на сайте Законодательного Собрания Калужской 

области, сайте Сухиничского района, в Регистре нормативно-правовых актов. 

      В работе сессий принимали участие специалисты администрации района, жители 

сельского поселения, руководители предприятий, организаций, учреждений, 

расположенных на территории сельского поселения, индивидуальные предприниматели. 

Хотелось бы поблагодарить депутатов за совместную работу и активную помощь в 

решении таких вопросов, как благоустройство, сбор налогов. 

       На решение вопросов местного значения, определенных Уставов Сельской Думы, 

направлена работа администрации и учреждений социальной сферы. 

На территории имеются следующие учреждения социальной сферы   МКОУ «Брынская 

основная школа».Педагогическим персоналом  школа обеспечена полностью. Работают 

12 учителей и 1 совместитель 6 человек обслуживающего персонала.  

Перед началом учебного года  своими силами был сделан  косметический ремонт на 

первом этаже, в кабинетах начальных классов, покрашен пол на втором этаже, заменен 

пол в кабинете технологии. Но самое главное в прошлом году капитально 

отремонтирован спортивный зал.В настоящее время обучается – 34 ребенка  . Все 

учащиеся охвачены горячим питанием. Овощи и фрукты выращены на своем 

пришкольном участке , их хватает в полном объеме, кроме того выделяются деньги из 

федерального бюджета 4 рубля в день на ребенка и из районного  5 рублей в день, 

родители доплачивают по 6 рублей. 

В школе работают кружки: спортивный, «Канзаши», шахматный, теннисный, начал 

работать спортивный клуб «Олимп» 

Не мало внимания уделяется  вопросам здорового образа жизни молодежи, развитие 

системы нравственного, гражданского и патриотического воспитания. Наши дети 

принимают участие во многих мероприятиях: посадке деревьев, благоустройстве 

братских захоронений, оказании тимуровской помощи ветеранам.           Совместно со 

школьным советом профилактики при администрации работает комиссия по делам 

несовершеннолетних и защите их прав. Заседания проводятся раз в два месяца. На них 

вызываются родители, дети ,которых плохо учатся или плохо ведут в общественных 

местах, родители, которые недостаточно занимаются воспитанием своих детей. 

Совместно с работниками школы проводятся рейды в вечернее время в клуб, посещение 

неблагополучных семей на дому, индивидуальные беседы с ребятами и родителями. 

Неблагополучные дети привлекаются к общественным работам. 

С 2007 года при школе работает детская дошкольная группа, которую мы называем 

детским садом. В настоящее время посещает  13 детей в этом году добавлены еще три 

места. Так что очереди в детский сад у нас нет. 

 Занимается с ними воспитатель  Бакал Олеся Александровна, которая заменила Выртан 

О.В. Хочется сказать, что она сразу же нашла подход к детям и смена воспитателя прошла 

безболезненно. 

  Наш сельский ФАП (заведующий Гаврикова Валентина Сергеевна) обслуживает 11 

населенных пунктов, радиус обслуживания 15 км. 



      Медицинская помощь заключается в приеме больных на ФАПе а также обслуживание 

на дому. 

Всего было принято на ФАПе- 2286, обслуженона дому -319, сделано процедур-1551. 

Медицинская помощь детям заключается в проведении патронажей (наблюдение за 

физическим и психическим развитием детей), а также проведение профилактических 

прививок детям, согласно ежемесячному плану прививочного кабинета детской 

поликлиники. 

       В обязанности ФАПа также входит проведение профилактических прививок взрослым 

в соответствии с «национальным календарем». 

      План по взрослым прививкам выполнен на 100 %. 

Профилактическая работа ФАПа  включает себя направление взрослого населения на 

флюорографическое обследование. Флюорографическому обследованию подлежит все 

взрослое население 1 раз в год и подростки с 15 до 18 лет 1 раз в 2 года. 

Взрослое население прошли флюорографию на 77 %( 73 % в 2014). 21(49 в 2014 )человек 

не проходили обследование более двух лет. Улучшение произошло благодаря тому, что 

работала флюроустановка – обследовано 82 человека 

Проводилась всеобщая диспансеризация взрослого населения, в 2014 году подлежало 

диспансеризации 95 человек, прошли все 100%. Правда к некоторым гражданам 

приходилось ходить с приглашением  на диспансеризацию по несколько раз. На 2016 год 

диспансеризации подлежат 75 человек, хочется попросить , чтобы вы более серьезнее 

относились к своему здоровью и уважительнее относились к рекомендациям мед. 

Работника. 

      Все мы  говорим большое спасибо и выражают слова глубокой благодарности 

Гавриковой Валентине Сергеевне за её добросовестную и качественную работу. 

 

 Третий год в библиотеке работаетШтоколова Мария Владимировна - молодая , 

энергичная. Правда не имеет специального образования, но часто обращается за 

помощью в районную библиотеку и к старшим товарищам и результаты ее работы уже 

видны. В библиотеке заменены два окна, проведен небольшой косметический ремонт, 

обновлены выставки, продолжается ведение летописи нашего поселения.Книжный 

фондом 7448. Поступило новых изданий 49 шт. Из подписных изданий в библиотеке 

имеется :Организатор, Весть, Моя Семья, Комсомольская Правда, вестник ЗОЖ, журналы 

– Приусадебное хозяйство, «Мурзилка», «Муровейник». Работает передвижка. 

Практикуется   внутрисистемный обмен с районной библиотекой. Работают клубы по 

интересам- для взрослых «За кружечкой чая», для детей «Умелые ручки», для подростков 

«Умники и умницы» Читателей 290 (231 – в 2014 г.), книга выдачи 6231, посещаемость 

2128. 

 

В отчетном году произошли кадровые изменения в нашем СДК.  С 1 декабря директором 

СДК работает Выртан Оксана Васильевна.В отчетном году на радость всех жителей 

проведен капитальный ремонт фае и  зрительного зала. Приобретена новая мебель: 20 

стульев, 6 банкеток, 2 стола,  2 книжных шкафа  и теннисный стол. 



В клубе работают 6 клубных формирований :коллектив любителей песни «Лира», 

«Забава», кружок декоративно-прикладного творчества «Стежок , завиток да петелька», 

клуб пожилых людей «Хозяюшка»Всего за отчетный год было проведено 134( 69 в 2014 г.) 

мероприятий с участием детей и взрослых. Это  вечера отдыха, посиделки,  

музыкальные программы, караоке вечера, крещенские посиделки, народные гуляния на 

Масленицу, Петров день, Новый год. Главную роль в организации всех мероприятий 

играют вокальный коллектив «Лира и танцевальный коллектив «Радуга» известен не 

только в районе ,но и за пределами. 

Так же работники СДК организовывали  участие наших жителей  в районных конкурсах 

«Сказочный калейдоскоп», «Красное солнышко», «Родной земли широкие просторы». 

 Хочется отметить , что мероприятия носят не только развлекательный, но и 

познавательный характер.Те кто бывает на мероприятиях получают много положительных 

эмоций.  

Все наши учреждения соц.культ. работают в тесном контакте. 

 

После уходу в декретный отпуск зав. Почтой у нас опять возникли проблемы с кадрами. 

Ответственность и нагрузки большие, а заработная плата никакая.  Но надо отдать 

должное Гасановой Натальи Николаевне  (она сейчас работает одна) вся 

корреспонденция доставлялась во время, проведенаподписка газет увеличилась, 

собираются коммунальные платежи. 137 пенсионеров получают пенсии  через почтовое 

отделение, 50 человек монетизацию и ЕДВ. 

 

К сожалению,  на нашей территории нет сельскохозяйственного предприятия.  

 Земли сельскохозяйственного назначения  находятся в собственности   частных лиц 

используются частично,  остальное зарастает лесом, что вызывает глубокую 

озабоченность. 

Транспортное обеспечение. 

Селезнев два раза в неделю и автотранспортник –вторник, среда, пятница, 

воскресенье.Хочется отметить, что в отчетном году меньше было нареканий от граждан 

было по рейсу Сухиничи- Думиничи ООО «Автотранспортник», если даже отменялись 

рейсы, то пускался автобус только до Брыни. 

 

Продовольственное обеспечение 

К сожалению в прошлом году были закрыты все три  магазина РАЙПО в селах Охотное, 

Брынь и Попково .  Зато теперь  на территории 5 частных магазинов . Хотелось бы сказать 

отдельные слова благодарности Добренко Виктору Федоровичу, который в летнее время 

осуществлял доставку товаров в Кириллово и Охотное. 

 

        Большие трудности у нас с дорогами. К нашим отдаленным деревням можно 

проехать только на тракторах. Каждую весну  и летом по необходимости мы заказываем 

грейдер , что поровнять  дороги , а зимой, чтобы очистить от снега. Хотелось бы 

поблагодарить дачников  деревень Куклино ,Кириллово, Веребьево которые каждый год 

вкладывают немалые  средства в ремонт  дорог, но есть и другие категории граждан , как 



например Щенников Сергей. Поселился в д.Богородицкое, развел там сплошную 

антисанитарию, пользы от него никакой. Зато сплошные жалобы. 

 

Телефонизировано 46 домовладений.  Много обращений поступало  в администрацию 

поселения по установке  высокоскоростного интернета.  В настоящее время  подключение 

интернета пока есть бюджетных организациях. Но нам обещают подключить в этом году и 

частный сектор. 

 

Важным фактором в решении вопросов местного значения является бюджет сельского 

поселения.- формирование, утверждение, исполнение и контроль за исполнением 

бюджета сельского поселения. Ведь от того как сложится доходная часть нашего 

бюджета, зависят наши  расходы. 

Собственных доходов за 2015  год получено  310165,53  руб. -  64,31% к плану 

Налог на доходы физических лиц      10%   14 826,10 руб.– 45,57% 
 
Налог, взимаемый в связи с применениемупрощенной системы налогообложения 55%                             
30 282,76 руб.- 114,93% 

 

 
 

Налог на имущество физических 
 лиц                                   100%13 760,21 руб. -125,09% 

  Земельный налог                           100%           192 271,62 руб. – 48,07% 

 Государственная пошлина 100%              1 400 
 

Доходы, полученные в виде арендной платы за 

земельные участки, государственная собственность 

на которые не разграничена и которые расположены 

  в границах поселений, также средства от продажи  

 права на заключение договоров аренды указанны 

  земельных участков                          50% 57 624,84  руб.  

 

В Послании Президента Федеральному Собранию говорилось о том, что бюджеты 
всех уровней должны перейти на программный уровень. Нами были разработаны 
и приняты 8муниципальных программ на 2014-2019 годы:«Благоустройство на 
территории СП  «Село Брынь»  , «Совершенствование организации по решению 
общегосударственных вопросов и создание условий муниципальной службы в СП  
«Село Брынь», «Повышение безопасности дорожного движения на территории 
сельского поселения «Село Брынь», «Защита населения и территорий от 
чрезвычайных ситуаций, обеспечение пожарной безопасности и безопасности людей на 
водных объектах», «Экология и охрана окружающей среды СП «Село Брынь», «Развитие 
молодёжной политики на территории СП «Село Брынь» , « Энергосбережение и 



повышение энергетической эффективности   в сельском поселении «Село Брынь», 
«Содержание и ремонт жилищного фонда в сельском поселении «Село Брынь» на 2014-
2019 годы» Расходная часть бюджета поселения на  сформирована в рамках 
муниципальных программ.  
     На 2016 год мы включены в  областную программу «Чистая вода». Руководство обл. 

водоканала обещает нам в этом году поставить станцию очистки воды. 

Пожалуй одним из самых важных направлений в нашей работе является благоустройство 

территории.. 

       Особое внимание администрация, Сельская Дума уделяют  увековечению памяти 

воинов, погибших в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 годов. На территории 

поселения находятся 5 воинских захоронения где в течении года проводились субботники 

по  уборке листвы, выпилке старых деревьев и кустарников, выкашиванию травы. 

Благодаря Вам, уважаемые земляки, и Вашему не равнодушию ни одно воинское 

захоронение не осталось не убранным. 

 9 мая, в этот святой для всех жителей поселения день,  у обелиска прошел митинг, 

посвященный  70-летию Великой Победы.            

        Сельские жители сами проявляли  инициативу и выходили на субботники по 

благоустройству мест захоронения. 

 Каждую весну и осень проводятся двухмесячники по санитарной уборке территории, 

работники соц.культ. быта каждую пятницу также работают на благоустройстве. 

Занимались посадкой деревьев и цветов, окашивали территории вокруг бесхозных 

домовладений, братских захоронений.. Капитально отремонтированыколодцы в с. 

Попково, д.Острогубово, д.Тешелово. Почищены колодцы  в с.Охотное и с.Брынь. 

сожалению не смогли найти бригаду для чистки колодца в с. Охоное,. 

В этом году наконец  выполнен дорожный поворот на д.Куклино и перенесен указатель, 

за помощь в решении этого вопросу хочется сказать большое спасибо Осину А.С. 

Многие люди с любовью относятся к своим домовладениям, наводят возле них чистоту. 

Больше появляется в населенных пунктах красивых и ухоженных домовладений 

благоухающих цветами . Хотелось бы назвать фамилии самых активных . Это вс.Охотное – 

Матросова Т.,Острогубово – Другова В.Д., Тешелово – Кулинич, Калистратовы, Кириллово 

– Третьяковы, Базанова С.Г., Куклино – Бирюковы, Попково – Левкины, Шекера, 

Алексанова М.М..Также в лучшую сторону меняется и внешний вид домов: появились 

пластиковые окна, черепичные крыши.В этом году еще в 11 домах выполнен ремонт 

фасадов, установлено и отремонтировано заборов и ограждений 556 п.м., разбито 8 

клумб. 

Чем больше появляется ухоженных домов, тем мрачнее на этом фоне выглядят 

заброшенные дома. Старики умирают , а дети не спешат вступать в наследство. И стоят не 

ухоженные дома. Стараемся убеждать вступить в наследство и распорядится своим 

имуществом. Так же проблему создают граждане, которые покупают дома только ради 

прописки. Купили, прописались и не появляются годами и снова дома зарастают 

бурьяном. 

  Все же есть у нас и нерадивые хозяева. Которым приходится выписывать предписания. В 

этом году  административной комиссией выписано 20 предписаний, также выпускаем 



молнии с фамилиями тех, кто зарастает бурьяном. Хоть таких товарищей становиться 

меньше, но все же они еще есть. Это такие граждане ,как Жаровы  и Гасанов Ф.вПопково, 

Брынь Никулина О.С., Силивоненко – Острогубово. 

      В традиционном конкурсе на лучшее ветеранское подворье, в этом году приняли 

участия 2 нашихветерана труда: Голованов Н.С. и Лунев Н.С, которые получили 

заслуженные подарки и письма благодарности от Губернатора Калужской области. 

     Администрация постоянно проводит работу с населением  по заключению договоров 

на вывоз на вывоз и утилизацию ТБО. На сегодня заключено договоров 95 

Работу по заключению  договоров должна быть продолжена.  Сжигая мусор, а это в 

основном  синтетические полимеры, мы с вами  загрязняем окружающую нас среду. 

 

         Одним из важных направлений работы администрации является профилактическая 

работа по недопущению пожаров. Для выполнения этой работы проводились беседы и 

инструктажи с населением, создано  добровольное пожарное формирование, а также 

проводилась работа по  своевременномуокашиванию территорий вокруг  пустующих и не 

только, домов.           К сожалению, у нас имеются жилые домовладения, заросшие вокруг 

настолько бурьяном, что не видно и самого дома, что безусловно, является источником 

опасной обстановки для близлежащих домов деревни.  

Большие трудности у нас с дорогами. К нашим отдаленным деревням в плохую погоду, 

можно проехать только на тракторах.  

Каждый год дачники в д.Куклино и Кириллово своими средствами ремонтируют  дороги, 

но к сожалению у нас сейчас в Куклино какое то «паломничество» рыбаков .Едут на 

всякого вида техники и дороги ,конечно, разбивают. Из-за плохих дорог люди неохотно 

покупают дачи в этих деревнях, хотя и природа там замечательная. 

Проводится работа по личным  обращениям граждан.   В этом году с заявлениями 

обратилось 37граждан , то 31из них именно о выделении земельных участков. Вообще 

все заявления рассматриваются в установленные законом сроки и решаются 

положительно.На личном приеме было принято  84 гражданина с различными вопросами 

и каждому оказывается необходимая помощь. 

       Ежегодно проводим сходы граждан на которых рассматриваются как общие для всех 

поселений вопросы, так и актуальные для данного поселения. При необходимости на 

сходы приглашаем пожарных инспекторов, участкового, районных руководителей тех 

отраслей к которым имеются вопросы. 

 К сожалению с каждым годом у нас снижается поголовье скота . Сейчас в подворьях 

имеется КРС 654 голов,  коров – 24, ,свиней -10, овец-157, коз-17 , кролики-32 ,пчелосемей 

-66., птицы 693          Население, постоянно проживающее в сельских населенных пунктах, 

а также многие дачники выращивают картофель, различные овощи, ягоды, фрукты, чем 

обеспечивают не только свои потребности, но и реализуют излишки с личных подворий 

на рынках в городе. 

 

Мы принимаем участие в сельских спортивных играх . В этом году  к сожалению только 

вошли в первую пятерку , но по отдельным видам наши спортсмены заняли призового  

места: 



-первое место по мини-футболу; 

- второе по гиревому спорту; 

-второе по перетягиванию каната. 

 

 

На 2016 год предлагаем следующий план 

мероприятий по благоустройству территории администрации 

сельского поселения «Село Брынь» 

1. Ремонт перехода через реку Брынь около д.Богородицкое 

2. Грейдирование дорог между деревнями. 

3. Чистка колодца в д.Бариново 

4 . Создание рабочих мест через центр занятости на благоустройство территории. 

5.Продолжать работу по благоустройству территории . 

6.Посадка деревьев 

7. Благоустройство братских захоронений и кладбищ. 

 8..Установка станции очистки воды. 

9.Подготовка к выборной компании в сентябре 2016 года 

      10. Празднование 870 - летия села Брынь 

 

В заключении хотелось бы отметить и поблагодарить за работу коммунальные службы 

района, администрацию района, в лице главы администрации Колесникова А.С., всех 

жителей, который принимали активное участие в общественной жизни поселения. 

 

Верю, что общими усилиями, совместной и слаженной работой, поставленные перед 

нами задачи на 2016 год будут выполнены. 

 

Спасибо за внимание. 

 

      Глава администрации    СП «Село Брынь»                 Н.И.Паничева 

 

 

 


